

## Kategorie „Soziales und Umwelt“

Verein / Organisation	Projekt	Über den Verein / die Organisation
Traumahilfe Netzwerk Augsburg & Schwaben e.V.	Postventionskarte mit regionalen Hilfsangeboten	Die Arbeitsgemeinschaft Suizidprävention für Jugendliche und junge Erwachsene in Augsburg setzt sich für die Aufklärung über Suizidalität und psychische Erkrankungen ein. Unser Ziel ist es, bestehende Hilfsangebote bekannt zu machen, neue zu schaffen und Jugendliche zu ermutigen, diese anzunehmen. Wir fördern die Enttabuisierung von Suizid und setzen uns für die Verbesserung der Situation von Betroffenen durch Präventions- und Postventionsprojekte in der Region ein.
Tierfutternothilfe Augsburg e.V.	Futter für Hunde und Katzen sowie Tierarztkosten	Wir unterstützen ehrenamtlich bedürftige Tierbesitzer mit Futter- und Sachspenden seit 15 Jahren in Augsburg und Umgebung. Wenn wir genügend Futter bekommen und keines oder nur wenig dazu kaufen müssen, bezuschussen wir auch Tierarztkosten nach Prüfung und Absprache. Wir unterstützen mit unserem Verein ca. 1500 Hunde und Katzen, Nagetiere u.a. pro Monat.
Förderverein der Grundschule Ottobeuren e.V.	Neugestaltung des Schulgartens mit vielfältigen Spielmöglichkeiten in einem naturnahen Außengelände	Unser Förderverein unterstützt die Grundschule finanziell bei verschiedenen Projekten z.B. zur Gewaltprävention, kulturellen Veranstaltungen z.B. Autorenlesungen, Materialien für die OGTS, Informationsveranstaltungen und Vorträge für Eltern.
Wildwasser Augsburg e.V.	Für unsere Präventionsarbeit in Kitas und Schulen benötigen wir kindgerechte und aufmerksamkeitsstarke Materialien, um Kinder und Jugendliche zu stärken und zu sensibilisieren	Unsere Fachberatungsstelle engagiert sich in Kitas, Grundschulen und weiterführenden Schulen mit dem Ziel, Kinder und Jugendliche in ihrer Wahrnehmungsfähigkeit zu stärken und ihr Vertrauen in die eigenen Gefühle zu fördern, um sexualisierter Gewalt vorzubeugen. Ein besonderer Schwerpunkt liegt in der Aufklärung zum Thema persönliche Grenzen sowie dem niedrigschwelligen Zugang zu Hilfsangeboten. Um diese Themen altersgerecht und nachhaltig zu vermitteln, benötigen wir kindgerechte Materialien.
Evangelisch Lutherische Kirchengemeinde Dickenreishausen	Projekt "Grünes Eck"	Ein früher ungenutztes Stückchen Wiese neben dem Friedhof wurde mit viel Engagement zu einer Dorf-Gemeinschaftsfläche -dem "Grünen Eck"- umgestaltet. Mit Kopf, Herz und Hand können Menschen die Wunder der Natur mit allen Sinnen erleben und begreifen. Zusammen mit

		Kindergarten, Grundschule, Familien und Menschen aller Generationen wird gepflanzt, gesät und geerntet. Am "Grünen Eck" wird aktive Umweltbildung mit allen Sinnen für mehrere Generationen gelebt und ein Ort für Gemeinschaft geschaffen.
Telefonseelsorge Augsburg	Gewährleistung der Weiterbildung der ehrenamtlichen Mitarbeiter für ihr soziales und unbezahlbares Engagement rund um die Uhr (Tag und Nachtdienst)	Die ehrenamtlichen Mitglieder der Ökumenischen Telefonseelsorge Augsburg sind im Hintergrund in Wechselschichten 24 Stunden täglich für die Nöte der anrufenden Menschen erreichbar, um deren Sorgen und Ängste zu mildern.
BUND Naturschutz in Bayern e.V. - Kreisgruppe Augsburg	Unterstützung der Biotoppflege eines Habitats im Süden Augsburgs zum Erhalt von gefährdeten Tieren wie die Zauneidechse oder Wiesenknopf-Ameisenbläuling, sowie seltenen Pflanzen wie das Wanzen-Knabenkraut oder heimische Orchideen	Seit über 40 Jahren kümmert sich die Kreisgruppe Augsburg des BUND Naturschutz e.V. um unsere heimische Tier- und Pflanzenwelt mit Projekten wie dem Amphibienschutz und der Biotoppflege. Unsere Mitglieder helfen tatkräftig die Artenvielfalt unserer schönen Heimat zu bewahren.
Leuchtende Augen e.V.	Segelfreizeit in Kroatien für benachteiligte und traumatisierte Kinder und Jugendliche aus dem Raum Bodensee / Oberschwaben / Allgäu	Wir organisieren Freizeiten für benachteiligte Kinder und Jugendliche aus dem deutschsprachigen Raum. Jährliche Segeltörns, Hütten- und Campingfreizeiten bringen bei Groß und Klein die Augen zum Leuchten! Die Kinder und Jugendlichen kommen aus Heimen und Einrichtungen oder aus privaten Familien welche vom Jugendamt betreut werden; sie stehen auf der Schattenseite des Lebens und tragen verschiedene Schicksale mit sich. Wir sind ehrenamtlich tätig und schenken bei den Aktivitäten unsere Zeit!
einsmehr - Initiative Down-Syndrom Augsburg und Umgebung e.V.	Inklusive Tanzgruppe für Jugendliche mit und ohne Down-Syndrom	Im Verein einsmehr – Initiative Down-Syndrom für Augsburg und Umgebung sind über 240 Familien mit einem Familienangehörigen mit Trisomie 21 in der Region Augsburg zusammengeschlossen. Der Verein bietet gegenseitige Unterstützungsmöglichkeiten, führt unter anderem themenspezifische Veranstaltungen durch, inklusive Freizeiten und regelmäßig stattfindende Themen-, Sport- und Kulturgruppen. Der Verein betreibt den Inklusionsbetrieb Hotel einsmehr, die einsmehr Akademie und das einsmehr Backmobil.
Tierschutzverein Franz von Assisi e.V.	Ärztliche Versorgung der Hunde bei unserem Partnerverein Sapa Zenica in Bosnien, Zwingerreparatur in	Wir der Tierschutzverein Franz von Assisi e.V. stehen für

	Bosnien, Versorgung mit Futter in den Unterkünften in Bosnien	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Verstoßenen und misshandelten Tieren ein lebenswürdiges Dasein zu ermöglichen</li> <li>- Tieren in Not zu helfen und einzutreten für die Rechte der Tiere</li> <li>- Den Tierschutzgedanken in der Bevölkerung im In - und Ausland zu verbreiten</li> <li>- Die Menschen zu sensibilisieren</li> <li>- Umwelt, Mensch und Tier als eine voneinander abhängige Einheit darzustellen</li> </ul> <p>denn Tierschutz fängt im Herzen an.</p>
Der Kinderschutzbund Kreisverband Augsburg e.V.	Mobile Spielaktionen für benachteiligte Kinder in Augsburg	Das Spielmobil vom Kinderschutzbund Augsburg ist seit vielen Jahren mit seinem bunten Angebot in den Stadtteilen unterwegs und bringt Spiel, Bewegung und Kreativität direkt zu den Kindern – kostenlos, niedrigschwellig und mitten im Quartier. Im Mittelpunkt stehen vor allem Kinder aus sozial benachteiligten Familien, die oft keinen Zugang zu pädagogisch wertvollen Freizeitangeboten haben.
Bayerisches Rotes Kreuz KV Augsburg-Stadt Bereitschaft 4 - Haunstetten	neue Spinde für die Mannschaft	Die BRK-Bereitschaft Haunstetten steht seit dem 01.08.1900 für ehrenamtliche Hilfe im Bevölkerungsschutz. Ob bei Katastrophen oder Großveranstaltungen – wir sind da, wenn andere Hilfe brauchen. Damit wir auch künftig zuverlässig helfen können, brauchen wir Ihre Unterstützung. Gemeinsam retten wir Leben.
First Responder Nordendorf / über FFW Nordendorf	Anschaffung eines Defibrillators	Wir, die First Responder Nordendorf, sind ein rein ehrenamtliches Team, das bei medizinischen Notfällen schnelle Hilfe vor Ort leistet. Wir überbrücken die Zeit bis zum Eintreffen des Rettungsdienst .Im Schnitt fahren wir rund 150 Einsätze pro Jahr.Unsere Arbeit ist freiwillig und wird ausschließlich durch Geldspenden ermöglicht. Aktuell möchten wir einen neuen AED (Defi) der besser auf unsere Einsätze abgestimmt ist. Leider fehlen uns die Mittel dafür.